

# GAZETA DE MADRID

DEL SABADO 5 DE ENERO DE 1811.

## RUSIA.

*Petersburgo 7 de noviembre de 1810.*

SS. AA. el príncipe y princesa de Odenburgo salieron ayer de esta capital para volver á Twer. El Emperador y SS. MM. las Emperatrices Isabel y María les acompañaron hasta Zarskozele, desde donde la Emperatriz María tomó el camino de Gatschina para pasar el invierno en esta ciudad.

El señor baron de Buhler, que ha desempeñado varias comisiones diplomáticas en diferentes cortes de Alemania, ha sido nombrado senador y miembro de la junta de Negocios extranjeros.

## SUECIA.

*Estocolmo 13 de noviembre.*

S. A. R. habita en el día los aposentos destinados para el príncipe Oscar, que son los mismos que ocupaba el príncipe Carlos Augusto. Aun no está preparada enteramente la habitación del príncipe de Sudermaria, que es la que está destinada para S. A. R. y para su augusta esposa, á quien esperamos pronto en esta capital. La condesa de Loewenhanp y la señora Koshuli han salido de aquí para recibir á la princesa. Su augusto esposo irá también á esperarla á Helsingborg.

El señor Binckmann, encargado que ha sido de Negocios en la corte de Londres, ha sido últimamente nombrado gentilhomme de cámara de S. A. el Príncipe heredero.

Dícese que el general-mayor Skioeldebrand será nombrado gobernador de Estocolmo en lugar del feld-mariscal conde Kinspor, que ha pedido y obtenido su retiro con una pensión anual de 30 escudos.

## DINAMARCA.

*Copenhague 4 de noviembre.*

En nuestra gazeta ministerial se ha insertado el aviso siguiente:

„A consecuencia de una orden superior que se me ha comunicado, hago saber a todos los capitanes de buques suecos que se hallan actualmente en los puertos de Dinamarca, de Noruega y del Holstein, que tomen las precauciones que crean oportunas, a fin de evitar el ser detenidos ó apresados por los corsarios ingleses.

„El cónsul general de S. M. el Rei de Suecia, en Copenhague á 22 de noviembre de 1810. = Firmado = Gram.”

Desde el día 18 hasta el 22 de este mes han pasado por enfrente de la batería de las tres Coronas 80 embarcaciones procedentes del mar del Norte, y 67 que han salido del Báltico. El capitán de una galeaza sueca procedente de Estocolmo, y destinada para Copenhague, dice que ha visto en las

aguas de Christiansoe dos buques grandes, y que le parece eran buques de guerra ingleses.

*Del 26.*

Una esquadrilla dinamarquesa compuesta de dos bergantines y de otros barcos menores armados, y mandada por el señor Muller, teniente de navio, ha andado cruzando desde el 16 de julio hasta el 10 de setiembre de este año en las aguas del cabo Norte, y ha apresado 11 buques mercantes de diferentes pabellones, que navegaban con licencias y pasaportes ingleses, ó con papeles que no venian en debida forma. Todos estos buques, de los cuales uno estaba cargado de aceite de ballena, otro de cáñamo y sebo, dos de trigo y centeno, y los demas en lastre, han sido conducidos á Hammersfest, al norte de Bergen en la Noruega.

*Del 29.*

Acaba de recibirse aquí una noticia, que ha hecho gran sensacion en el público, y es que la Suecia ha declarado guerra á la Inglaterra. Las baterías de la costa de aquel reino han anunciado ya esta nueva, y desde Dinamarca se han oido las descargas.

A consecuencia de esta declaracion han sido secuestradas todas las mercancías coloniales é inglesas, y detenidos en todos los puertos suecos los barcos ingleses, y los que siéndolo realmente se vendian por de otras naciones. Si esta declaracion de guerra de la Suecia se hubiera verificado tres meses antes, los ingleses no habrian molestado este año la navegacion del Báltico; pero á lo menos podemos asegurar que sus buques no vendrán á inquietarla en el año próximo, y que los de la Dinamarca, la Suecia y la Rusia podrán navegar libremente en dicho mar, y hacer el comercio con todos sus puertos.

Se asegura que el almirante Saumarez ha dicho antes de retirarse, ni saber la declaracion de guerra de la Suecia, que el gobierno ingles no volveria á enviar al Báltico un convoi ni una esquadra tan considerable como este año; que los gastos de estos armamentos importaban mucho mas que los beneficios y utilidades que habia sacado del comercio, sin contar con las pérdidas enormes que este ha sufrido con las confiscaciones y por las tempestades. El valor de las presas hechas solamente por los dinamarqueses se regula en 25 millones de pesetas.

Los buques de Tenerife confiscados en Rusia, cuyos cargamentos importaban mas de 30 millones de francos; los que han sido cogidos en los puertos de Mecklenburgo, de la Pomerania sueca y de la Prusia; lo que se ha perdido por no haber un puerto donde poder refugiarse las embarcaciones, y la incertidumbre que ha reinado en la marcha del convoi, todo esto reunido ha ocasionado á la

Inglaterra enormes pérdidas, y tales, que jamas las ha sufrido iguales su comercio.

## PRUSIA.

*Berlin 17 de noviembre.*

S. M. el Rei se ha dignado conceder el nombre ó título de Waldenbourg á los hijos de S. A. R. el príncipe Augusto de Prusia, Evelina y Eduardo, y á su madre Federica Wichmanno.

Como en virtud del decreto de S. M., dado en Memel á 9 de octubre de 1807, debia quedar abolida desde 11 de noviembre de este año en todos los estados prusianos la servidumbre personal, S. M. ha mandado publicar segunda vez este decreto, á fin de que su contenido llegue á noticia de todo el público y de todas las autoridades para su debido cumplimiento.

## HUNGRIA.

*Semlin 28 de octubre.*

El ejército turco de Bosnia ha intentado sorprehender el fuerte de Losnizza en la Servia; pero se ha visto precisado, como el año anterior á levantar el sitio de esta plaza. Al retirarse á las orillas del Drina ha sido atacado por el flanco por los servios, y ha tenido que combatir durante dos dias seguidos para efectuar su retirada, en la qual ha perdido mucha gente antes de llegar á dicho rio, y en este han perecido tambien tantos soldados turcos como por el fuego de los servios.

## AUSTRIA.

*Viena 21 de noviembre.*

La comision encargada de la censura de libros ha alzado la prohibicion que habia de introducir diferentes obras extranjeras. El precio subido á que se venden los libros impresos en los estados de la confederacion del Rin ha precisado al gobierno á toierar el que nuestros impresores y libreros impriman muchos de estos libros. Quando los libreros extranjeros impriman sus manuscritos en la monarquía austriaca, no se permitirá á los demas contrahacer su impresion.

*Del 24.*

En la noche del 22 al 23 de este mes llegó á esta capital Mr. de Megrigni, caballero de S. M. el Emperador de los franceses, y traxo una carta del Emperador Napoleon para el Emperador de Austria: el señor Megrigni ha tenido el honor de entregarla por su propia mano en una audiencia que S. M. le concedió ayer. El contenido de dicha carta confirma la agradable noticia de la preñez de S. M. la Emperatriz María Luisa, que se halla en el quinto mes de su embarazo.

Dicese que el divan ha consentido en ceder las provincias situadas en la orilla izquierda del Danubio, y en reconocer en adelante el curso de este rio hasta su embocadero por límites entre los dos imperios; pero que no piensa de ninguna manera renunciar á sus pretensiones sobre la Servia. Se asegura que el príncipe Italinski, el qual ha residido mucho tiempo en Constantinopla en calidad de embaxador de Rusia, tiene las instrucciones y

los poderes necesarios de parte del gobierno ruso para tratar y negociar la paz.

## ALEMANIA.

*Ahrenfels 25 de noviembre.*

Acaba de publicarse aqui el siguiente decreto:  
„Nos Felipe por la gracia de Dios príncipe Soberano de la Leyen, conde de Hohengerolseck, señor de Nivern y de Ahrenfels &c.

„Hacemos saber por la presente que adoptamos la tarifa de 5 de agosto y su suplemento de 12 de setiembre de 1810, á las quales estarán sujetas las mercancías coloniales que se encuentren ó que entraren en nuestros estados, á no ser que se justifique con certificaciones auténticas que ya han pagado en otra parte los derechos señalados en dicha tarifa y su suplemento.

„Queremos y mandamos que se executen inmediatamente las disposiciones del decreto dado por S. M. el Emperador de los franceses, Rei de Italia, en 19 de octubre último respecto de las mercancías de fábrica inglesa.

„De consiguiente se harán en nuestro bailiage de Hohengerolseck las diligencias y pesquisas mas rigurosas, á fin de descubrir las mercancías de esta especie; y serán confiscadas y quemadas todas las que se reconocieren ser de fábrica inglesa.

„En quanto á aquellas cuyo origen sea dudoso, quedarán secuestradas, y se nos dará parte de esto para resolver lo conveniente.

„Se velará tambien con el mayor cuidado á fin de impedir en lo sucesivo la introduccion de ninguna clase de mercancías de fábrica inglesa en nuestro principado.

„Dado en el palacio de Ahrenfels á 24 de noviembre de 1810. = Por comision especial la re-gencia de S. A. S. el príncipe de la Leyen = Firmado = Cordier.”

## BAVIERA.

*Munich 24 de noviembre.*

Por decreto de 9 de este mes ha confirmado S. M. las providencias sabias y paternales que habia tomado su predecesor en el principado de Munich el 26 de octubre de 1803 para el pago de las deudas que ha contraido esta ciudad.

*Augsburgo 25 de noviembre.*

De algunos dias á esta parte no cesan de pasar por aqui transportes de efectos militares que vienen de Passau, y van á Strasburgo.

La escasez de numerario en esta ciudad es una de las principales trabas que impiden hacer muchos negocios que pudieran ser ventajosos á nuestros comerciantes.

## WESTFALIA.

*Cassel 24 de noviembre.*

El ministro de Hacienda ha dirigido á los prefectos de los 11 departamentos del reino una circular, la qual contiene entre otros los pasages siguientes:

Señor prefecto:

„La continuacion de la guerra marítima y la

separacion del continente de Europa de las demas partes del mundo, que es una consecuencia de aquella, exigen la execucion de las medidas mas enérgicas para substraer del despotismo ingles á los habitantes de la Westfalia, y á los del continente en general.

„Dos son los medios que pueden conducir á este fin: la extension del comercio del continente, y el acrecentamiento y perfeccion de la industria nacional.

„Si se perfecciona el cultivo de las plantas aceitosas, podremos suplir fácilmente la falta del aceite de ballena. Si se cultiva tambien con cuidado el tabaco del pais, podremos con él suplir el del extranjero. Nuestras telas podrán reemplazar las de algodón: el pastel, la rubia y otros vegetales servirán de objetos subsidiarios del palo de tinte de las Indias: mejoradas la raza de nuestro ganado lanar y la fabricacion de nuestros tejidos, podrán reemplazarse las telas de lana extranjeras; y si se cuida de criar con mas esmero que hasta aquí las abejas, y de cultivar mejor los vegetales de que puede sacarse azúcar, no hai duda de que no necesitaremos de la caña de Indias.

„Para poder juzgar de las consecuencias del bloqueo de los mares en la situacion actual de cada una de las provincias del reino; para saber los recursos que ofrecen la naturaleza del terreno y la industria de sus habitantes, y para remediar en parte los perjuicios que se originan de estar parados los negocios mercantiles, necesito un estado general del comercio y de la industria de cada una de las provincias en particular, y de todo el reino en general.

„Os enargo pues, señor prefecto, que forméis de cada una de estas cosas un estado exácto y circunstanciado en vuestra provincia &c.”

## CIUDADES ANSEATICAS.

*Hamburgo 27 de noviembre.*

Un correo sueco, que acaba de pasar por aquí con direccion á Paris, lleva la noticia de haber declarado el gobierno sueco guerra á la Inglaterra el dia 18 de este mes, y que á consecuencia de esta declaracion habian sido apresados todos los buques ingleses que se hallaban en los puertos de Suecia. La entrada de los géneros coloniales y de las mercancías inglesas será prohibida en todo aquel reino, como tambien la salida de dichos géneros y mercancías para el continente. Se formará un inventario de todos los géneros coloniales introducidos en Suecia desde el 24 de abril de este año, qualquiera que sea el pabillon baxo el qual hayan sido conducidos, y el inventario será presentado al Rei para que resuelva lo que estime conveniente.

## GRAN DUCADO DE FRANCFORT.

*Frankfort 30 de noviembre.*

Dícese que el Rei de Baviera hará un viage á Milan, y que pasará allí una buena temporada en compañía de su augusta hija la princesa viueina.

En Westfalia abunda tanto la moneda de oro, que todos los sueldos de los empleados se pagan en moneda de esta especie.

## GRAN DUCADO DE BADEN.

*Carlsruhe 26 de noviembre.*

Los nuevos títulos de S. A. R. el gran duque de Baden son los siguientes:

Cárlos Federico por la gracia de Dios gran duque de Baden, duque de Zähringen, landgrave de Nellenbourg &c.; señor soberano y heredero de Baar y Stühlingen, de Heiligenberg-Hausen, Moeskirch, Hohenúeuen, Wildenstein y Waldsborg, de Mossbach y Duren, Bischofsheim, Harreim y Landa, del Klettgau, de Teugen, Krauteim, Wertem, Neidenau &c.

## GRAN BRETAÑA.

*Portsmouth 18 de noviembre.*

Ayer fondearon en este puerto los navíos *Donegal* y *Revenge*, que venian de las aguas de Cherburgo, donde, junto con las fragatas *Diana* y *Niobe*, han tenido un combate contra dos fragatas francesas, que aprovechándose de un viento favorable salieron de Havre para ir á Cherburgo. El *Donegal* ha tenido en este combate tres hombres heridos: el *Revenge* siete, dos de los cuales han muerto de resultas de sus heridas: la *Diana* y la *Niobe* han tenido cada una tres hombres heridos. Nuestros buques han padecido tambien bastante en sus aparejos, arboladura y casco por el fuego de las fragatas francesas, que eran de 44 cañones cada una, y se llaman la *Amazona* y la *Elisa*.

## IMPERIO FRANCES.

*Bayona 28 de noviembre.*

El temporal ha obligado á entrar en este puerto á un barco español cargado de sal procedente de Setubal. El capitán de este buque salió de Lisboa, donde tuvo precision de tocar, el 18 de este mes, en cuyo dia nada de importancia habia ocurrido aun en los ejércitos, los cuales conservaban sus posiciones antiguas. En el Tajo habia de 400 á 500 embarcaciones dispuestas para el embarco del ejército de Wellington.

Acaban de pasar por aquí con direccion á España dos hermosos regimientos de granaderos y cazadores de la guardia imperial.

*Paris 3 de diciembre.*

El corsario llamado el *Coursier* entró el 21 del mes anterior en Brehat con un hermoso bergantín ingles que acababa de apresar.

El corsario el *Rei de Nápoles* apresó tambien el 17 de noviembre otro buque ingles de porte de 150 toneladas.

Ayer, dia aniversario de la coronacion del Emperador, repartió la ciudad de Paris 12 dotes entre otras tantas doncellas pobres que se casaron con militares. Cada dote es de 1200 francos. Los contratos matrimoniales fueron firmados el 1.º de diciembre en la casa de la villa por el consejero de Estado prefecto del Sena, y por los corregidores de Paris en nombre de la ciudad, y los matrimonios se verificaron ayer en los 12 cuarteles ó corregimientos de la capital. Las ceremonias y bendi-

ciones nupciales se executaron en la iglesia metropolitana.

Al medio día se reunieron en dicha iglesia las autoridades constituidas de la capital, y los miembros de los tribunales de apelacion y de justicia criminal vestidos de encarnado. Tambien asistieron el señor conde de Hullin, comandante de Paris, el prefecto del Sena y el de policía. En el coro y en el cuerpo de la iglesia habia muchos prelados y oficiales militares de diferentes cuerpos, y un gran número de personas de distincion. Las doncellas dotadas por la ciudad fueron conducidas al coro por los oficiales de la municipalidad, y se colocaron con sus esposos en reclinatorios preparados al intento al rededor del altar. El señor cardenal Mauri, asistido de un numeroso clero, executó por sí mismo la ceremonia de los matrimonios, y pronunció un discurso, cuya elocuencia sencilla y patética hizo una viva impresion en los oyentes. Concluida la misa, se cantó un *Te Deum*, y en seguida subió al púlpito, y pronunció otro discurso muy elocuente Mr. Cotteret, doctor de la facultad de teología.

*Del 4.*

Acaba de proponerse en Petersburgo un enigma en frances, y se ofrece un premio de 100 francos al que le declare. El enigma consiste en un juego de palabras sobre la letra T.

## VARIEDADES.

*Análisis de las discusiones y decisiones del instituto sobre los premios decenales. Un tomo en 4.º Paris 1810.*

*Premio para el mejor poema en muchos cantos, sea didáctico, sea descriptivo &c.*

La clase propone para este premio al señor Delle, autor del *hombre del campo*, de *la imaginacion*, y de *los tres reinos de la naturaleza*.

Da la primera mencion honorífica al poema de *la navegacion*, del señor Esmenard: la segunda á *los amores épicos*, del señor Perceval, y la tercera á *la Primavera*, de un conscripto del señor Michaud.

*Premio para el mejor poema lírico que se haya puesto en música, y executado en alguno de nuestros grandes teatros.*

Se propone para este premio la ópera de *la Vestal*, escrita por el señor Jouí.

La ópera de *Adriano*, del señor Hoffmann, es la que la clase propone como mas digna de ser recompensada despues de *la Vestal*. El señor Hoffmann ha enriquecido nuestra escena lírica con muchas obras, que han merecido y merecen el aprecio de los inteligentes. Se conoce en sus óperas lo mucho que ha estudiado los poetas líricos italianos, y principalmente á Metastasio, y la de *Adriano* es una imitacion de este célebre autor.

De la misma fuente ha tomado el señor Esmenard el argumento de su *Trajano*, y por consiguiente su plan debe parecerse al del *Adriano*; pero hai esta diferencia, que Plautina goza en paz de la gloria de su esposo, á quien no atormentan los sinsabores de un amor desgraciado. El estilo de esta ópera es puro y elegante, y versos hai que no desdirian en un poema, pero que quizá no corresponden á la lírica ni á la dramática.

La clase piensa sin embargo que la ópera de *Trajano* merece una mencion honorífica.

La clase concluye su informe proponiendo á S. M. que tenga á bien fundar los premios siguientes: 1.º Para la obra mejor de literatura que pertenezca á un ramo que no se halle comprehendido en el decreto, como, por exemplo, para el mejor poema en prosa. 2.º Un premio de primera clase para una coleccion de poesías líricas, que contenga á lo menos 25 composiciones. 3.º Otro del mismo orden, bien sea para una coleccion de epístolas filosóficas, ó de cuentos morales en verso, ó de fabulas tambien en verso.

*Premio para los dos mejores poemas cortos, cuyos argumentos sean sacados de la historia nacional.*

La clase da estos dos premios de segundo orden, uno al señor Millevoye, autor del *Belsunce* ó *la peste de Marsella*, y otro al señor Freneuil, autor del *panteon de S. Dionisio*.

La primera mencion honorífica la propone para el señor Avrigni, autor de una coleccion de poesías nacionales, las cuales tienen por objeto las victorias conseguidas por los ejércitos franceses en estos 10 años últimos, y que pertenecen casi todas á la poesía lírica, ramo que la clase recomienda particularmente á la atencion de S. M.

Entre otras piezas interesantes contiene esta coleccion un poema sobre el viage de la Perouse, y tres odas á las campañas de Austria, de Saxonía y de Prusia.

Para la última mencion honorífica va propuesto el señor Victorin Fabre, autor de *la Muerte de Henrique IV.*

## TEATROS.

En el del Príncipe, á las siete de la noche, se presentará por la compañía española la comedia en dos actos titulada el *Baron*, y el fin de fiesta los *Cómicos cautivos*. Actores en la comedia: Señoras Miqueda, Virg y Torres. Señores Ponce, Ortigas, Suarez y Avecilla.

En el de la Cruz, á las quatro y media de la tarde, se executará la comedia en tres actos titulada el *Triunfo del Ave María*, con todo su teatro, y la decoracion de la plaza de Vivarambla iluminada con vasos de colores: en la que hará el papel de Garcilaso la señora Manuela Carmona, y el del moro Tarfe el señor Rafael Perez, los que saldrán á caballo por el patio; y se dará fin con un divertido sainete de magia titulado el *Chasco de los cesteros*.